

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4'50
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS
Tres para fuera y una para la capital
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVI.—Núm. 15.681

VALENCIA JUEVES 15 MAYO 1913

Calle Miñana, 7 y 9

EL SEÑOR

Don José Abad y Vidal

HA FALLECIDO

fortalecido con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Sus afligidos hijos, hijos políticos y nietos, al participar á sus parientes y amigos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan á la misa de *corpore insepolito* que tendrá lugar mañana, á las 10'15, en la parroquial iglesia de San Pedro, por lo que les agradecerán.

Todas las misas que se celebraran el día 16 en San Bartolomé, el Salvador, San Pedro Apóstol y residencia de los Padres Camilos, el día 18 en la iglesia de la Compañía y el día 21 en San Lorenzo de los Padres Franciscanos, serán en sufragio del alma del finado, así como la misa y Rosario que el día 17 y ocho siguientes se rezarán en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

Nuestro Rvdo. Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Por disposición del finado, no se reparten esquelas.

Restaurant Burriel

A cargo de Máximo Yuste.
Cubiertos de pesetas 2'50 en adelante.

Crónica política

Madrid 14.

Día de grande efervescencia política fué el de ayer en verdad. Y no bastaron las habilidades del conde de Romanones para despejar la tremenda cerrazón del ambiente político que sigue amenazando formidable tormenta.

—Hoy es día fatídico. ¡Martes 13!...— decía ayer á medio día en el despacho del presidente del Consejo un diputado radical que se encontraba allí casualmente á la hora en que Romanones conversaba, como de costumbre, con los periodistas.

Y el conde, arrogante todavía á aquella hora aunque solo de labios afuera, replicó:

—Hasta mí no llega el maleficio. Ni martes, ni 13, eso pueden conmigo.

—Pero Barroso y Villanueva?— se preguntaba en mente los circunstantes.

Romanones en aquel momento debía seguramente olvidarse de que para él es en estos momentos más aciago que un martes Barroso, y Villanueva más fatal que el 13.

Tiene dentro del Gabinete el 13 y el martes todos los días, y si que le alcanza el maleficio.

La situación es verdaderamente difícil y embarazosa. Es el caso de un enfermo que respira ya con balones de oxígeno. Está más cerca de la catástrofe que del milagro de la vuelta á la salud.

La jornada de ayer fué mala, francamente mala para Romanones, á pesar de todos los optimismos de la nota oficiosa del Consejo y de las declaraciones, también optimistas, del conde cuando recibió á los periodistas á las nueve de la noche, después de terminado el Consejo.

La realidad del Consejo de ayer es ésta: ocho señores llegan al despacho del presidente muy embozados en sus capas y puesta la mano en el pomo de la espada, por si llega el momento de desenvenar y comenzar á entretazar. No hay franqueza, ni cordialidad, ni cosa que lo valga. Miranse unos á otros recelosamente. Ninguno quiere precipitarse y romper la paz que aparentemente reina entre los reunidos.

Es el presidente quien tiene que hablar de lo que haya de deliberarse. El presidente sabe que está entre gente que chillará al tratarse de un punto difícil. La presidencia del Consejo. Tiene dos caminos. Abordar el punto, en cuyo caso estalla la tempestad y no se sabe hasta cuáles extremos se extenderán sus consecuencias, ó pasarlo por alto, escamoteándolo, quedando entonces la cosa tranquila pero no conjurado el peligro que amenaza contra la constancia de la presidencia del Gobierno, que de todas maneras se encuentra en el más amargo trance de su vida en el poder.

El presidente habla de la necesidad de ir á las Cortes, mirando de reojo á Villanueva y á Barroso que callan.

Todos están de acuerdo. Hay que ir á las Cortes. Yá llegando el momento crítico. Romanones, medioso del alcance de la batalla, que empezará tan pronto como hable de la presidencia del Consejo, no se atreve á entrar en combate. Se extinguen sus arrogancias de San Sebastián. Desaparece aquel conde energético que pronunciaba palabras de agresión. No está la Magdalena para tafalearse.

De candidato á la presidencia del Consejo no hay que hablar hoy. Tenemos 43 días por delante. (El 13, el fatídico 13, que persigue al conde estos días.) Barroso y Villanueva callan y apartan la mano del pomo de momento. No tienen prisa. Yá llegará el momento. Un día ó otro habrá de afrontar el problema el conde, y entonces arremeterán contra él. Sus palabras han tenido todos los caracteres de petición de una tregua. Con el pacto. No hay crisis. Pero sigue latente la hora. Romanones no podrá hacer á Gaspar una crisis, cuyo alcance nadie puede prever.

El mismo no lo adivina, y por eso la huye. Empujo de que haya nueva legislación, para que finalmente dilatar más aún el momento en que fatalmente habrá de abordar el problema de la provisión de la presidencia de la Cámara popular.

No olvidemos que ayer mismo Aura Borraja había dado el banquete, que es costumbre celebrar la mesa de las Cámaras, al tér-

mino de cada legislatura. Y Romanones asistió á ese banquete.

Con razón podrán señalar los enemigos del jefe del Gobierno como una claudicación lo ocurrido.

El Consejo termina. Van desfilando los ministros. Barroso y Villanueva salen radiantes.

La huida del conde ha sido para ellos un triunfo. ¿Quién lo duda?

Romanones se queda con Brocas contándole sus culpas.

—¿Si pudieramos tirar á Barroso y á Villanueva sin peligro?... Pero no son solos. Están detrás Montero, Prieto y Melquíades Álvarez con toda la fuerza que representan. La rabia de Brocas es tremenda. Acaso pronuncie frases terribles. Si cae el conde arrastrado por la avalancha de los conjurados, habrá de temblar las esferas... Algunos romanonistas no saben hoy disimular su mal humor y dicen que si viniera una crisis de gran alcance pasarían graves cosas.

Romanones aún acaricia la idea de que Azcarate acepte la presidencia del Congreso, en cuyo caso todo estaba salvado.

Pero Azcarate ha dicho ayer que está cansado de oír hablar de esto y que no hay que pensar en él de ningún modo.

Melquíades, á quien también se acudió como una solución, ha dicho que no hace amigos con Romanones. Presidiría la Cámara popular gustoso si en la cabecera del Banco azul tomará asiento García Prieto.

Resúmen. Nubes, nubes y nubes. Una tormenta que no parece de verano. Romanones dijo anteaer, con ocasión de la granizada que descargó sobre Madrid, que como ella que fué breve, pasaría la tormenta política. Pero la granizada costó la vida á un obrero, á quien la corriente de las aguas llevó á peacer ahogado en el Manzanares.

—¿No podría la tormenta política pasar pronto, dentro de unos días, pero arrastrando á alguien como la granizada?

Por lo pronto á Gasset no le ha parecido bien lo que pasó en el Consejo de ayer. ¿Se volverán las cañas lanzas de esta parte?

El *Imparcial* de hoy ya está menos ministerial que días pasados. Esto parece un aviso, un apremio á Romanones.

En su información política desliza esta frase: El Gobierno no dá ciertamente pruebas de tener marcada de un modo firme su línea de conducta.

Y en el artículo de fondo hace observaciones no muy ministeriales sobre la labor de las Cámaras al reanudar sus tareas. El momento es de gran expectación. ¿Qué pasará? Veremos.

Una obra nueva, interesante

Siempre es tarea grata ocuparnos de nuestros artistas; pero la satisfacción sube de punto cuando sus obras atesoran un interés que queda como vibrante nota de un porvenir permanente, y envuelve la constancia de un estudio y la observación más esquisita de un espíritu enamorado de su arte, al que rinde, por completo un culto fervoroso. «Escuela del mecanismo del piano», de José Salvador, no es un libro más.

No hay que buscarle antecedentes españoles; es una obra totalmente original, de sana doctrina, de correcto tecnicismo, donde su autor, nuestro joven y estudioso paisano J. Salvador Martí, ha creado una depurada escuela, que hace del mecanismo del piano un verdadero estudio científico. Talento, realidad, práctica del magisterio en esta rama peculiar del arte, conocimiento exacto de los recursos del piano; ambas cosas se adivian en su reciente obra. Ayer se nos revelaba como autor abundante de otras composiciones pianísticas de sutil ingenio; hoy aparece como un maestro encanecido en la didáctica del piano.

Trabaja con abnegación y produce con verdadero dominio del arte: es un incansable.

Y para que no pudiera juzgarse de apasionado el criterio que sustentamos, diremos, que los profesionales y la crítica nacional y extranjera, con desusada unanimidad, elogian sin reservas la labor de nuestro querido amigo.

El Dr. Leopold Schmidt, reputadísimo crítico musical de Berlín, escribe al Sr. Salvador Martí: «Con mucho gusto me ocuparé con la atención y extensión que merece su obra, en el *Berliner Tageblatt*». Carl Wolff crítico en Berlín también ofrece un estudio de esta obra que encuentra muy sanamente orientada.

Entre otros musicógrafos que han escrito á nuestro paisano, anticipando su opinión favorable, figuran dos de Madrid, muy estima-

bles por lo prestigiosos; la del erudito don Joaquín Fesser, y la del notable compositor D. Manuel Manrique de Lara, críticos, respectivamente, de *El Correo* y de *El Mundo*. Finalmente, veamos lo que la *Revista Musical de Bilbao* publica, y cuya transcripción integra es como sigue:

«Antes de ahora hemos señalado á la atención de los músicos el valor pedagógico del profesor valenciano Sr. J. Salvador Martí. Es éste uno de los pocos profesores emancipados de la rutina, que funda en la observación y en el raciocinio sus principios, aunque éstos aparezcan en contradicción con todo lo admitido hasta ahora como inconcuso, y que los aplica metódica y ordenadamente, explicando siempre la razón de ser de las reglas que expone. Así sucede en el segundo cuaderno de su Escuela de Mecanismo, que acaba de publicar, y que lleva una importante sección de exposición de doctrina, escrita en tres lenguas.

Lo más fundamental del sistema didáctico del Sr. Salvador Martí, está en la preconcipión del estudio del mecanismo como medio para llegar al espíritu de la obra musical, haciendo que el pianista no esté á merced de su mano, sino la mano á merced del pianista.

Por eso el estudio del mecanismo no debe tomarse solamente como una gimnasia, si no que aplicándose á las gradaciones de sonido y á las distintas maneras de pulsar el piano, llegue á ser el medio que nos conduzca á la expresión.

El autor combate antes que nada el automatismo y no cesa de recomendar que se piense el sonido, que se examine si es el que se ha querido producir y se rectifique hasta conseguir el deseado. Y, sobre todo, insiste una y otra vez en que se estudie *despacho*, única manera de poder llegar á tocar de prisa.

La base del método lo forman los ejercicios de posición fija, si entendemos por tales no solo, como el autor dice, aquellos en que por lo menos un dedo permanece hundido en una tecla, si no los que se realizan sin movimiento de traslación de la mano.

El autor soga en ellos toda clase de combinaciones para que el desarrollo muscular y la independencia de todos los dedos sea completa, cuidando también de que las articulaciones y los matices se cultiven simultáneamente. El método concede también la necesaria atención al ritmo, y contiene, por último, una parte que se hallaba muy descuidada ó no existía en los antiguos métodos, cosa explicable, puesto que no respondía á una necesidad tan apremiante. Nos referimos á las combinaciones de valores irregulares en ambas manos, lo que se hace hoy indispensable por las exigencias de la música actual. Todos sabemos las dificultades que presentan para personas educadas en viejos principios las combinaciones binarias y ternarias; por ejemplo, el empleo simultáneo de semicorcheas en la mano derecha y de tresillos de corchea en la izquierda. El señor Salvador Martí ha pensado, con harta razón, que estas dificultades hay que vencerlas en los principios, y por eso las introduce en un método elemental. Por otra parte, es una preocupación como otra cualquiera el creer que solo deben acometerse en la edad madura. Precisamente entonces, cuando más se han irregularado en nosotros el acento de ritmos regulares, es cuando más difícil nos es desembarazarnos de ellos. Dalcroze ha demostrado esto triunfalmente con sus experiencias de gimnástica rítmica, en las que se vé á niños de siete años marcando simultáneamente, con pies y manos, los ritmos más opuestos é incongruentes.

En suma, nos parece muy recomendable este método Salvador Martí hace honor á profesorado musical español.

Después de lo transcrito, huelga todo comentario.

Osioso fuera enumerar la importancia de la obra y la intelectualidad de su autor.

Placemos sinceros mereces por su nueva producción que, lejos de regatearle, le prodigamos con efusión verdadera y entusiástica.

El directo á Madrid

Ayer tarde, como dijimos, se reunió en la Diputación la Junta magna del ferrocarril directo á Madrid, ocupando la presidencia el Alcalde, y después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Sr. Serrano Larrey expresó su opinión de que, próxima la apertura de las Cortes, ha llegado el momento de elegir entre reclamar al Gobierno la promesa de que incluya el proyecto de nuestro directo entre los complementarios, ó pedir la ley especial. Si lo primero, no debía olvidarse que se habían de seguir los largos trámites que la ley prescribe; si lo segundo, era difícil de obtener, entre otras razones, por la necesidad de hacer un proyecto. Se mostró partidario de la primera solución.

Intervinieron en el debate los Sres. Pérez de Lucía, Jiménez de Benavides, Rotigá, Montañés, López Montes y Maestro, acordándose, antes de resolver el asunto en definitiva, convocar á nueva reunión el sábado próximo, citando á cuantos señores no concuerrieran á la sesión de ayer.

Los Sres. Serrano Larrey, Benavides y Pérez de Lucía, abogaron por que se dé publicidad al asunto al hacer la convocatoria, y que no sólo cae vocal de la Junta, sino las entidades, la prensa y las fuerzas vivas manifestasen su opinión antes del sábado.

Así se acordó, levantándose la sesión.

El Fomento Escolar

Ya ha quedado constituida la comisión oficial del Fomento Escolar, cuyas bases fueron oportunamente aprobadas por la Junta local y el Ayuntamiento.

Fueron elegidos: presidente, el concejal D. José Ferraz, y vocales, el inspector de Sanidad municipal D. Antonio Llober, el sábdico D. Francisco Jorro, D. Emilio Lluch, don Francisco Monterde, D. José María Calata-

yud, D. Rafael Colomina y la señora marquesa de Valero de Palma.

Se acordó dar cuenta á la corporación municipal de la constitución de esta comisión y realizar, desde luego, y con la mayor urgencia, las gestiones preliminares para establecer en seguida las Colonias Escolares, á cuyo fin y con el objeto de allegar fondos, se excitará la caridad del público para que contribuya con sus donativos al mayor desarrollo de tan caritativa y humanitaria institución, á fin de que sus beneficios alcancen al mayor número posible de niños, sin perjuicio de la cooperación y apoyo moral y material que le presten las corporaciones oficiales.

También se acordó poner en conocimiento de las autoridades y público en general, que para todos los efectos de Colonias y Cantinas Escolares deben dirigirse las comunicaciones y donativos al local de la Delegación regia, plaza de Mariano Benlliure, núm. 7.

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia de D. Lorenzo Lleó se ha reunido esta mañana la Junta, adoptando los siguientes acuerdos:

Designar como vocales y suplentes de la Junta á los que lo fueron por la Diputación provincial.

Se ha dado por enterada de la dimisión del cargo de vocal representante de la Cámara de Comercio de D. Manuel Galindo y de la designación, para sustituirle, á favor del Sr. Montañés.

Se ha procedido á la elección de vicepresidente, siendo nombrado para dicho cargo D. Federico Noí Ortiz.

Queda enterada de las denuncias hechas por el ingeniero director al señor Gobernador civil por infracciones del reglamento de policía de los muelles y de una comunicación del teniente de la Guardia civil del puesto del Puerto, manifestando que durante el pasado mes de abril no se ha cometido en dicho punto ningún atentado contra la propiedad.

A propuesta de la comisión de Obras se acuerda darse por enterada y proceder al cumplimiento de la real orden de 4 de abril último disponiendo que no proceda aprobar el presupuesto mensual que propone la Junta para las obras de conservación del fondo del puerto, ni menos autorizar para que las realice por administración, y que estando ya adjudicada la construcción de los nuevos diques, proceda aprobar el proyecto de dragado del fondo del puerto para el año corriente por su presupuesto de 302.156'88 pesetas, autorizando á la Junta para ejecutar las obras por contrata, según lo dispuesto en la real orden de 25 de junio de 1912, aprobando el proyecto de diques exteriores y nuevos muelles comerciales.

Se dá por enterada de la comunicación del señor ingeniero director participando que el 1.º de los correos comenzó á trabajar en las obras de los diques exteriores y nuevos muelles comerciales D. Miguel Zapata Sáez, á quien por real orden de 12 de marzo último fué adjudicada la contrata de los mismos.

Se ha accedido á lo solicitado por el ingeniero comandante de esta capital y se le consente la construcción de una atarjea para la evacuación de aguas residuales de la casaca de Carabineros.

Que se cumplan las prescripciones de la real orden de 25 de abril último aprobatoria del proyecto de ampliación de los depósitos cubiertos para mercancías núm. 6.

Que se apruebe y abone la certificación expedida por el señor ingeniero director, acreditando á los Sres. Stevenson y Romero, 60 toneladas de carbón Cardiff, suministrado por dichos señores para las dragas y cuyo importe es de 3.240 pesetas.

Llevar á la superioridad los documentos de la subasta celebrada el día 19 de abril último para la pavimentación de los depósitos cubiertos núms. 4 y 5 de las vías de circulación de los tramos 6.º y 7.º de este puerto.

Queda enterada de los accidentes del trabajo.

Que se dirija oficio al administrador de impuestos de la Hacienda, rogándole elimine de las declaraciones juradas que presente la Sociedad Hidroeléctrica Española, referentes al suministro de energía eléctrica para el puerto, la cantidad que corresponda al arbitrio municipal y se descuenta á dicha Sociedad las que hasta de ahora tenga satisfechas por dicho concepto y que se abone la cantidad importe de los 39.891 kilovatios de energía eléctrica para el alumbrado de los muelles y dependencias de la Dirección, suministrados por la Sociedad Hidroeléctrica Española, durante los meses de enero y febrero últimos, certificados por el señor ingeniero-director de las obras en 26 de marzo 81 céntimos, habiéndose descontado 253'02 pesetas, importe del arbitrio municipal correspondiente á dicho suministro.

Se apruebe y abone la certificación española por el ingeniero-director acreditando á la Sociedad Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona los materiales suministrados al pie de obra durante los meses de diciembre y marzo último, para los depósitos cubiertos para mercancías, importantes pesetas 43.058'32.

De acuerdo con el presupuesto por el señor ingeniero-director, informe á la superioridad en el sentido de que proceda devolver á D. Pedro Manuel Gómez la instancia presentada en 4 de abril último al señor ministro de Fomento solicitando concesión en este puerto de 450 metros de línea de muelle y 6.000 metros cuadrados de superficie con carácter permanente para embarque de minerales, para que dicho peticionario presente los documentos prescritos en el art. 14 del reglamento de 11 de julio de 1912 para la ejecución de la ley de Puertos, en lo referente á las concesiones parciales, sin los que no es posible emitir el informe que se reclama.

Abonar la certificación expedida por el se-

ñor ingeniero-director acreditando á la Sociedad Hidroeléctrica Española 17.335 kilovatios de energía eléctrica suministrados para el alumbrado de los muelles en el mes de marzo último, importante 2.335'95 pesetas.

Se dá por enterada de la real orden de 17 de abril último, desestimando la instancia presentada por D. Juan Girona Villanova, gerente de la Sociedad anónima «Material para Ferrocarriles y Construcciones», solicitando se deje sin efecto la adjudicación que se le hizo de las obras de construcción y montaje de la parte metálica de los depósitos cubiertos números 2 y 3. Que se comunique dicha real orden á la Sociedad nombrada para que proceda, dentro del plazo debido, á la constitución de la fianza y otorgamiento de la escritura, según lo dispuesto en el art. 4.º del pliego de condiciones particulares y económicas y en el 3.º de las generales para la contratación de obras públicas, y caso de no verificarlo, que se aplique el artículo 3.º, anunciando nueva subasta, imponiendo á dicha Sociedad las penalidades prescritas en el art. 51 de la ley de 1.º de julio de 1911, solicitando la debida ratificación de la superioridad.

Y á propuesta de la comisión de Recaudación y Cuentas, aprobar la medida adoptada por el jefe de dicha sección de prohibir la entrada de cajas en los muelles á D. Juan Bautista Brau, por no haber satisfecho la cuota correspondiente al pago de atrasos, y significar al repetido jefe de Recaudación el beneficio con que ha visto la Junta su celo y diligencia.

Trajes de calle

Reproduce el grabado que hoy publicamos dos elegantes *toilettes* de calle, creación de uno de los más afamados modistos parisienses.



Uno de los dos modelos es un precioso y sencillo traje sastre, confeccionado de lana Parma, adornada la larga chaqueta de un ancho cinturón de *faute* del mismo tono y con un pequeño cuello *Médicis* de encaje de color claro.

El segundo vestido es de raso color hoja seca, combinado con un cinturón azul que cife el cuerpo, de líneas originales y muy elegantes.

Noticias militares

El señor marqués de Guelaya

Restablecido por completo de la ligera indisposición que le ha retenido un día en cama, el Capitán general del distrito señor marqués de Guelaya se ha ocupado hoy de los asuntos militares y mañana reanudará su vida ordinaria, asistiendo al despacho.

Intúl nos parece hacer constar la satisfacción con que damos la anterior noticia.

«La canción del soldado»

El Sr. García Aldave ha puesto amablemente á disposición del señor Alcalde y de la comisión de Festejos las músicas de los cuerpos para el número del programa «La canción del soldado», del maestro Serrano.

Al mismo tiempo el señor marqués de Guelaya ha dispuesto que los jefes de los cuerpos se entienda con el señor Alcalde para lo relativo á los soldados que se necesitan para cantar dicha composición y bandas de trompetas y tambores.

Para ir al teatro

El señor Capitán general, accediendo á deseos formulados por la junta del Grupo Escolar, ha concedido autorización á los soldados que lo deseen para que puedan asistir esta noche á la función á beneficio de dicho Grupo.

Para la festividad del domingo

El señor Capitán general ha designado al general de división Sr. Orozco para que le represente en el acto de descubrir el monumento erigido en Sueca en memoria del juez y demás funcionarios asesinados en Cullera durante los sucesos de setiembre de 1911.

Por disposición de S. E. saldrá el domingo á las 7'40 de la mañana para Sueca una compañía del regimiento de Guadalajara con banda, música y escuadra de gastadores, con objeto de tributar honores.

Junta administrativa

Mañana se reunirá la Junta administrativa del campamento de Paterna, presidida por el general subinspector Sr. Chacón.

Los presuntos desertores

Los comandantes generales de Ceuta y Melilla solicitaron del ministro que se deje sin efecto el destino á los cuerpos de las guarniciones de los territorios de Africa, de los reclutas presuntos desertores, y en Capitanía general se ha recibido una real orden circular accediendo á la petición y disponiendo que estos presuntos desertores causen baja en aquellas guarniciones y alta en los cuerpos de la Península que designen los Capitanes generales de las regiones á que pertenecan las Cajas de recluta que hicieron su destino.

Los analfabetos

En virtud de consulta elevada al ministro por el Capitán general de esta región se ha dispuesto que los reclutas analfabetos acogidos á los beneficios de la cuota militar, no sean admitidos en las escuelas militares por carecer de instrucción primaria.

Servicio de la plaza para mañana

Jefe de guardia, comandante D. Francisco Domínguez; parada, Mallorca; jefe de día, teniente coronel del 11.º montado D. José A. Olague; imaginario, otro de Olumba don Ricardo Vázquez; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 8.º montado D. José A. Olague; visita de hospital, primer capitán de Guadalajara; reconocimiento de provisiones, cuarto capitán del 8.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Guadalajara; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia; salta; á las 7 en la Comisión Mixta, dos sargentos de Olumba; á las 14'30 en el mismo punto, un oficial de Mallorca y dos sargentos del 8.º montado.

Información municipal

Ingresos ordinarios

Ayer recaudó el Ayuntamiento:

Por carnes frescas y saladas, 4.759'11 pesetas.

Por inspección veterinaria, 278'14.

Por peaje, 40.

Total, 5.077'25 pesetas.

Fagos

Por la Alcaldía se han ordenado hoy los siguientes:

—A cuenta del importe de los aparatos de desinfección, 5.000 pesetas; servicio de extinción de perros, 1.105'50; gastos de representación del Ayuntamiento, 760; jornales del retén de Bomberos, 756; trabajos de carpintería en el archivo, 1.800.

Solución

Esta mañana han celebrado la anunciada reunión los alquiladores de carruajes, el contratista del arbitrio sobre los mismos y el Alcalde, llegando los dos primeros á un acuerdo referente al pago del arbitrio, que permite continuar la explotación de la mencionada industria.

Comisión

Se ha reunido la de Bebidas y solares esta mañana, tratando asuntos de mero trámite.

Oposiciones

Hay han dado principio las oposiciones al cargo de médicos toxicólogos municipales para cubrir dos plazas de numerarios y dos de supernumerarios.

Forman el tribunal que ha de juzgar los ejercicios: D. Vicente Navarro Gil, designado por la Real Academia de Medicina; D. Enrique López Sancho, por la Facultad; D. Antonio López, inspector municipal de Sanidad; D. Miguel López Romeu, representante del cuerpo de Beneficencia provincial, y D. Vicente Carsi, como médico del cuerpo municipal de Sanidad.

Se habían presentado 24 opositores, retirándose 9.

Hay han dado principio los ejercicios por el escrito, que ha durado tres horas, tratándose de un tema, sacado á la suerte, del cuestionario.

Ha salido el núm. 38, que trata de «Hemorragias del parto», y mañana á las seis de la tarde serán leídos los ejercicios ante el tribunal.

Los señores opositores y orden por que han de actuar, son los siguientes:

D. Rafael Pérez, D. Rafael Climent, don Victor Bueso, D. Adolfo Porcar, D. Tomás Alcobér, D. Rafael Campillo, D. José María Banachola, D. Braulio Moncayo, D. José Baido, D. José Picazo, D. Eduardo Algarra, D. Salvador Albelda, D. Francisco González, D. Manuel Portaceli y D. José Candela.

Anuncio

A los efectos procedentes, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, durante el plazo de diez días, la lista cobratoria del arbitrio sobre inspección, vigilancia y servicio de incendios correspondiente al año actual, á fin de que los interesados puedan examinarla y presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.

Al sumidero

Por el inspector de Mercados Sr. Peris han sido arrojados al sumidero 120 kilos de nueces y 90 de cerezas en mal estado.

Peregrinación valenciana á Lourdes y al primer Congreso Catequístico en Valladolid

Del 26 de junio al 11 de julio de 1913

Los que deseen tomar parte en esta Peregrinación pueden inscribirse en la calle de las Platerías, 2 y 4, abandonando como anticipo 5 pesetas, manifestando al tiempo de inscribirse la serie y clase de billetes que deseen.

El primer plazo de inscripción se cerrará el 6 del próximo junio por exigirlo las Compañías ferroviarias.

Precio de los billetes: Séria A, ó sea todo comprendido, 1.ª clase, 322 pesetas; 2.ª, 254; 3.ª, 177.

Séria B, ó sea únicamente el billete del ferrocarril: 1.ª clase, 144 pesetas; 2.ª, 97; 3.ª, 83.

Los que deseen circular con las poblaciones que se han de visitar, así como cuantos datos necesitan conocer los peregrinos, diríjense á la mencionada calle de las Platerías, 2 y 4.

Dr. VALLS, Especialista: Palau, 14

PIKMENTINE TINTA PARA EL GABELLO... Bolloza, naturalidad DUBACION MINIMA, 6 MESES

Noticias locales

En el tren-correo marchó ayer tarde a Madrid, para resolver asuntos de carácter particular, el Gobernador civil Sr. López García.

En el tren-tranvía de Játiva ha llegado esta tarde a las 5.35 nuestro venerable Preboste, de regreso de su Visita Pastoral a Algeciras.

Ha sido recibido en la estación por el secretario de cámara del arzobispado Sr. Bilbao, provisor Dr. Luis Pérez, director del Seminario Sr. Domenech, oficiales de secretaría, diputado provincial Sr. Pérez Lúcia y numerosos sacerdotes.

Un acompañado en el viaje a S. E. su secretario de visitas Sr. Belda, mayordomo señor Marco Colominas y misioneros Sres. Justo Heredia y Pérez Thous.

El domingo próximo se celebrará en el hospicio de la Misericordia la fiesta que anualmente dedica a Nuestra Señora la Virgen titular, y con este motivo habrá por la mañana a las siete misa de Comunión general y a las diez la solemne con sermón, ocupando la Cátedra S. g. e. d. a Dr. D. Enrique Ibañez, beneficiado de la Catedral.

Por la tarde divirtieron los asistentes de varias distracciones, entre ellas del cinematógrafo inaugurado recientemente, y de audiciones de fonógrafo.

A estos actos están invitadas las autoridades.

Teja plana, 40 por 100 más barata que las similares, calidad garantizada. Azules y V. l. decabres. 22, Félix Picneta, de 9 a 1.

Ayer tarde, y con motivo de la visita de los Hermanos Asistentes, General y Visitador al Colegio que los religiosos Maristas dirigen en esta ciudad, se celebró una solemne sesión, que comenzó a las cuatro, llenando el salón de actos los numerosos alumnos.

A la entrada de los distinguidos huéspedes fueron aclamados por todos los colegas. Leyó el discurso de bienvenida el alumno Miguel Suria Giner, quien al terminar fue ovacionado por sus compañeros y felicitado por los Hermanos. Después se leyeron algunas poesías, entre las que sobresalió la que en correcto inglés recitó el alumno Jesús Cortés, y se cantaron escogidas coplas por los alumnos del Colegio, distinguiéndose el niño Francisco Vaño, que por su aficiosa memoria los aplausos que le tributaron sus compañeros.

Terminó la sesión con el discurso del H. Asistente General, que en brillantes párrafos alentó a los colegas para que continúen sus estudios con cariño y afición, que merezcan luego el premio de sus profesores y la satisfacción de sus familias.

El mejor de los exantes: Grains de Vals.

Próxima la fecha en que finalizará el plazo de admisión de los "volantes de inscripción" en el Catálogo de los principales exportadores españoles, el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, al llamar la atención del comercio español sobre la importancia de esta obra que tanto le ha de beneficiar, invita a los interesados a que se inscriban en ella, de acuerdo con las condiciones fijadas en la circular de 20 de marzo último.

Los "volantes de inscripción" podrán obtenerse en las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas, principales asociaciones mercantiles y en el Centro de Información Comercial, del que pueda también solicitarse el prospecto, de verdadero interés para la producción nacional.

Planes Gómez. Clavos en los segundos. Cantante en el centro. Magnífica sonoridad en los graves. Alquilados desde 10 pesetas. Calle del Almirante, P. G.

En el rápido de Madrid ha marchado hoy el auditor de la Rota y notable orador sgra. D. Luis Calpeña, el cual ha sido despedido por la Junta de festejos del centenario del Santísimo Cristo del Grao, el concejal señor García Durrús (D. M.) el señor barón de Torrateig y gran número de amigos sacerdotes y seglares.

Llegó la primavera, y aquellos que necesitan depurar su sangre se ven molestados por erupciones, granos, hinchazón de las piernas y otras manifestaciones molestas. ¿Queréis veros libres de ellas? Tomad la Zarza lodrada del Dr. Grens. Farmacia: plaza Santa Catalina, frente a la de Zaragoza.

Desde mañana prestará servicio con tracción eléctrica en el recorrido de la línea del tranvía de Circunvalación, desde la Fábrica de Tabacos, esquina a la calle de Colon, hasta el Instituto.

Desde la calle de Ruzafa hasta la Fábrica de Tabacos, mientras se terminan las obras de electrificación, el servicio se prestará por los coches de la línea Diagonal.

Quedó bien entendido que el billete expedito en el recorrido con tracción eléctrica, será válido en el de tracción animal de la calle de C. lón y viceversa.

En la Depositaria de la Diputación provincial ha ingresado hoy, por contingente, pesetas 908.90 el Ayuntamiento de Simat de Valldigna.

El núm. 43 del boletín Pro Infancia, órgano del Consejo superior de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, contiene los siguientes originales: Sensible pérdida.—La pornografía y la infancia, por Manuel de Cosío.—Informaciones de Pro Infancia.—El hazar del Obrero, por M. Gómez Cano.—Crónicas mundiales y españolas.—Secretaría general: Trabajos de la sección técnica-administrativa.—Junta provinciales y locales.—Actos protectores.—Lecturas: Libros, revistas y periódicos.

El nuevo jabón de heno de Pravia, de la casa Gal, se vende al precio de una peseta pastilla en todas las perfumerías de España. No existe jabón más suave y espumoso, ni mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla. Una pastilla guardada en un cajón de ropa la perfuma deliciosamente.

Hoy ha fallecido D. José Abad Vidal, producido su fallecimiento hondo pesar en el círculo de sus relaciones.

Fue el Sr. Abad caballero y leal, capitán de infantería simpático.

A su familia, agobiada hoy por tan irreparable pérdida, enviamos nuestro pésame, deseándole resignación para sobrelevar tan dolorosa pérdida.

Ayer tarde terminó el suatnos novenario que ha venido celebrándose en la parroquial iglesia del Grao en honor del Santísimo Cristo, y en el que tan elocuentemente ha predicado el P. Calpeña.

Esta mañana se ha celebrado una solemne misa de Comunión, acercándose a la Sagrada Mesa la junta organizadora de los festejos y 900 fieles.

Ha celebrado la misa el cura párroco don Alejandro Fabragat y nutrido coro de voces ha entonado algunos motetes.

DR. J. IZQUIERDO SANCHEZ, de las clínicas de Urología de París. Pérez Pajol, 40, en trenuelo. Consulta de enfermedades de los riñones y vías urinarias. Diarías, de once a una.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Antonio Camps, 105.502 pesetas; don Salvador Sánchez, 88.92; D. Francisco Almansa, 463.37; administración de Loterías núm. 8, 1.948; y D. Gabriel Tarín, 263.03.

Hemos recibido el núm. 5 de La Medicina Moderna, revista que dirige el Dr. D. Antonio Villanova.

Publica interesantes trabajos del III Congreso Nacional de Obstetricia, Ginecología y Pediatría, últimamente celebrado en Valencia, con fotografías. Publica además un instructivo artículo del Dr. Poncet titulado "Artritis, rónicas y reumatismo tuberculoso".

El próximo sábado se celebrará en el Circolo de Bellas Artes una velada literaria en honor del poeta D. Antonio Casero.

Se espera que el festejo sea un acontecimiento literario-musical.

Todas las enfermedades infecciosas comunican a la sangre varios venenos que entorpecen las convalecencias o originan otras enfermedades: tomando *Cerevisina-carbónica-Artiques* limpiarán el organismo y devolverán la salud deseada.

Debe V. pedir Corveza Aguilá de Madrid.

El desequilibrio nervioso, la neurastenia, el histerismo, debilidad, anemia y desórdenes de la nutrición, se curan con el Dinamógeno Sáiz de Carlos.

Hoy han fundeado en el puerto los buques siguientes: «Navarra», de Génova; «Lris», de Amsterdam; «Lissa», de Niza; «Cullera», de Alicante; y «Vicente Puchol», de M. lilla; con cargo general; «Antonias», de Cete, con bocoyos varios; y «Jorge Juan», de Barcelona, con cargo general y 81 pasajeros.

Han sido despachados: «Cataluña», para Palma; «Navarra», para Sevilla; «Lris», para Burriana; «Jorge Juan», para Barcelona, con cargo general; «Calleja», para Cete, con vino.

"La Funeraria" Pl y Margall, 55 (Ruzafa) TELEFONO 13 José Cano Servicio permanente y a domicilio.

Funerarias de Vicente Vila (Panderola) Pascual y Genís, 16, y Avellanar, 21 Teléfono núm. 771 Comunicación con toda la provincia.—Precios sin competencia.

Muerte de tres merodeadores Ampliando la noticia que ayer dimos sobre este suceso, podemos añadir hoy los siguientes datos: Antecedentes Hace tiempo que venían preocupando a la Guardia civil de Pirassent y a la policía de Valencia algunos robos que se cometían sin que se pudiese dar con los autores de los mismos, que según se ha sabido, se trasladaban de Alcaicer a Valencia y de esta última población a la primera, según las conveniencias, y sin dejar rastro.

El martes último vinieron a Valencia para preparar un robo en Alcaicer, y en la calle de Cadriers encontraron el carro de un fenerator, y aprovechando el momento que el dueño entraba en una casa a recoger la basura, montaron en el vehículo y arrearon hacia Alcaicer, alojándose en una casa de campo.

El amo del carro, que es un labrador residente en la partida de San Lorenzo, puso el hecho en conocimiento de las autoridades.

La compañía de ladrones la formaban, al parecer, cuatro individuos, de los cuales tres han muerto en la refriega con la Guardia civil, y el cuarto desapareció del lugar del suceso, sin que se sepa su paradero.

Muerte de los bandidos Según parece, la Guardia civil del puesto de Pirassent tuvo conocimiento el martes por la tarde de los merodeadores se encontraban en la ciudad casita de campo, y acto seguido el teniente jefe de la línea D. Constantino Rodríguez, acompañado del cabo José Bayarri y de los guardias Eduardo Rubio, Antonio Sánchez, Jaime Bosca, Antonio Fernández y Marcelino García, comenzaron a recorrer aquellos alrededores, encontrando en la partida del Barranquet, del término de Alcaicer, y cerca de una casa construida para refugio de los labradores, un carro sin caballera.

Por una especie de aspilleras que tiene la citada casita se veía luz, y el teniente distribuyó la fuerza de forma que nadie pudiese salir de aquel refugio.

A las once de la noche fué avisado el alcalde de Alcaicer D. José Chanzá, a quien se le pidió el concurso de los guardas rurales por si hacían falta.

Cuando los civiles y guardas se trasladaban a la mencionada partida del Barranquet empezó a caer copiosa lluvia, que hacía poco menos que imposible la marcha.

A las dos de la madrugada el jefe de la expedición abrió la puerta de la casita dando un golpe con el pie, a tiempo que gritaba: ¡Alto a la Guardia civil!

Uno de los ladrones se adelantó con un arma de fuego en la mano, disparándole a tiempo que decía: ¡Alto, que son pocos.

Los compañeros de éste hicieron uso de las armas, disparándose contra la Guardia civil, que a su vez contestó haciendo fuego contra los foragidos.

El caballo robado anteaer en la calle de Cadriers, y que estaba atado en la casita donde la terrible escena se desarrollaba, se espantó al ruido de los disparos y empezó a dar coques, cogiendo contra la pared a uno de los ladrones llamado Rabosa, al que, de una coz, le rompió el cráneo, quedando muerto en el acto.

Los otros dos ladrones, llamado el uno Juan Civera y el otro apodado el Churro, quedaron muertos a consecuencia de los disparos de la Guardia civil.

También pereció en este refriega el hermoso caballo propiedad del labrego a que antes nos hemos referido.

El juzgado Avisado el juez de instrucción de Torrente, sanó para el lugar del suceso, instruyéndose con los correspondientes diligencias sumarias, después de practicar una detenida inspección ocular en el sitio de la tragedia, recogiendo diez cápsulas disparadas, tres revólvers y una pistola.

Los cadáveres de los ladrones fueron trasladados al cementerio de Alcaicer, donde hoy se les ha practicado la autopsia.

Reconocimiento El jefe de Vigilancia Sr. Alborná fué a Alcaicer con objeto de reconocer al Civera Ronchal.

También estuvo en Alcaicer el labrador Monzó, quien reconoció su carro y caballo, haciéndole entrega el juzgado del cadáver de animal.

Comentarios Durante todo el día de ayer se reacionaron en la partida del Barranquet gran número de vecinos de Pirassent y Alcaicer, comentando el fin de los bandidos y las hazañas que han realizado.

Detención La Guardia civil detuvo anoche a un sujeto apodado el Barberet, y lo dispuso en el Asilo municipal hasta esta mañana, que en unión de los individuos de la benemerita ha salido para Alcaicer.

La detención del Barberet parece que está relacionada con el suceso ocurrido en aquel pueblo entre los tres bandidos muertos y la Guardia civil.

El pasado aguacero La lluvia que descargó anteaer en nuestra ciudad con los conatos de su reprimido durante todo el día de ayer, alcanzó un grado de acción muy extenso, pues la lluvia abarcó a las provincias de Teruel, Castellón y Valencia.

Por la línea de Utiel, el agua solo alcanzó hasta Buñol.

Por la del Central de Aragón llegó hasta Cistayud y Barco, cayendo agua en abundancia.

En nuestro río se conocieron ayer mismo los efectos del aguacero.

Ayer por la mañana llovió copiosamente en Paterna y el aguacero estuvo a pique de originar una catástrofe.

Una de las casas levantadas en el Apeadero, que linda por su parte posterior con un barranco, estaba habitada desde hace 10 días por el Sr. Del Amo con su familia, formada por su anciana madre y dos hijos, de cinco y siete años, respectivamente.

A las cinco de la mañana el agua del barranco derribó el muro del corral é inundó la casa, arrastrando dentro de ella piedras de gran tamaño y varcando las puertas y ventanas, la verja de la casa y el muro de la orilla.

A esta circunstancia debieron la vida los habitantes, pues el Sr. Amo pudo salir por allí, llevando en brazos a uno de sus hijos, é implorar auxilio a grandes voces.

Acudieron los vecinos y el casero del chalet del Sr. Machi, así como el hijo del abogado del Estado Sr. López González, quienes con riesgo de sus vidas penetraron en la casa indicada, sacando a la madre del Sr. Del Amo y la niña pequeña que estaba asida de los hierros de su cama.

Más tarde se presentó el alcalde.

En Castellón ha estado lloviendo desde las once a las dos de la madrugada.

Los campos han quedado inundados. Durante la lluvia sopó un viento huracanado que derribó varios árboles, causando destrozos en los campos de trigo.

La lluvia ha sido general en toda la Plana y en la sierra.

El coche de Cabanes tuvo que detenerse en Puebla Tornera, y los coches de Vall de Uxó, Bachi, Nules y Burriana no han podido llegar esta mañana a Castellón.

En el mar dejó sentir también sus efectos la tormenta.

El vapor «Torreblanca», anclado en el puerto, hubo de reforzar sus amarres.

mente a la incansable y siempre creciente actividad con que atendió al sin número de los trascendentales asuntos que se acumulan en las Sagradas Congregaciones Romanas y a la intervención que le presta en las del Santo Oficio, de Sacramentos, Propaganda Fidei, del Indice, de Sagrados Ritos, de la Rito Oriental y Asuntos Eclesiásticos Extraordinarios de que forma parte, además de presidir como Prefecto la Congregación de Religiosos.

El sabio purpurado profesa gran devoción al Beato Juan de Ribera, arzobispo que fué de Valencia, y fundador, como es sabido, del Real Colegio de Corpus-Christi. En atención a ello, y por indicación del señor Arzobispo, en el citado Colegio se celebrará mañana solemnisima función de rogativas implorando del Señor la salud y consuelo del doliente Cardenal.

A las nueve en punto comenzará la misa de Doble a toda música en honor del Beato Juan de Ribera, y terminado el santo sacrificio de la misa se cantarán solemnes letanías mayores ante el sepulcro del bienaventurado Patriarca, implorando su intercesión y valimiento.

El Prelado asistirá a estas solemnes rogaciones, testimoniando su personal afecto y la alta consideración que le merecen las amistosas relaciones que le unen con tan insigne purpurado; los religiosos Capuchinos, a cuya Orden pertenece el ilustre enfermo, hermanos del Colegio y capilla de Corpus-Christi, a causa de tener en Valencia al Patriarca Ribera, por mítico fundador, se asociarán a estos piadosos cultos, así como el Colegio de San José de Vocaciones Eclesiásticas.

Y se interesa la caridad de los piadosos valencianos, suplicándoles se dignen asistir a estas plegarias, uniéndose a las oraciones de nuestro amadísimo Prelado y a los ruegos del Real Colegio y capilla de Corpus-Christi, para alcanzar por la mediación del Bienaventurado Ribera, la salud del eminentísimo señor Cardenal Vives Tató, en bien de la Iglesia y para gloria de nuestra patria.

La fiesta de las floristas Hoy, con inusitado esplendor, han celebrado las floristas valencianas la poética fiesta que anualmente dedican a Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados.

El templo estaba profusamente iluminado con caprichosas y artísticas combinaciones de luces eléctricas.

En las tribunas había colocadas artísticas coronas y ramos de flores y una preciosa guirnalda de Amparo Fuster, de claveles y rosas, terminaba el adorno.

Ha dicho la misa el capellán D. Vicente Jorge, asistido por D. José Soler y D. Francisco Lliso, actuando de maestro de ceremonias D. Eliseo Soler.

Durante la misa, en la cual se ha cantado la partitura de Gózzini por nutrida orquesta y voces, ha caído continuamente una lluvia de flor suelta arrojada desde los balconillos.

El sermón ha estado a cargo del padre jesuita Ramón Tomás, que ha desarrollado el tema «La hermosura de la Virgen y la de las flores».

Nunca como hoy puede calificarse con justicia de notable oración sagrada la pronunciada por el virtuoso sacerdote, el cual ha tenido notabilísimos pensamientos y párrafos elocuentes, que han llevado la emoción al numeroso auditorio.

En el momento de elzar a Dios, una ruidosa traca ha sido disparada en la plaza de la Virgen.

Como hemos dicho, el templo estaba profusamente adornado de flores, ofrenda de nuestras simpáticas floristas.

Recordamos un colosal ramo de Antonia García, un precioso almohadón, rematado con una corona, de Dolores Comas; dos grandes corbelles de Matilda Valentinas; un ramo de dos cuerpos, de claveles blancos y rosa, de Amparo Canal; dos ramos de claveles de Vieta Porta, una corona de Carmen Rius, un ramo muy artístico de Angela Martínez y otro no menos bonito de Rosa Fenolosa.

Después, en ramos pequeños y flor suelta, sería interminable la lista; basta decir que todas las floristas han cooperado al esplendor de la fiesta de hoy, que ha merecido sinceras felicitaciones a las organizadoras, que deben estar satisfechas del éxito obtenido y del homaje rendido a nuestra amadísima Madre.

LAS HUELGAS La Sociedad de Carpinteros ha tomado el acuerdo de admitir como socios a nota corriente a cuantos obreros del oficio lo solicitan, siempre que se comprometan a secundar la huelga, y nombrar comisiones que vayan a los talleres a notificar a los obreros los acuerdos de la Sociedad.

A los nombrados para estas comisiones se les ha recomendado que procuren evitar cuanto parezca coacción.

Según los datos facilitados por el señor Gobernador, los obreros en huelga, son: Ebanistas, 1.000; carpinteros de L. Unión, 600; de La D. J. ensa, 50; torneros mecánicos, 250; aserradores, 150; afiladores, 50; muelles curvados, 1.400; mujeres de este ramo, 800; con un total de 3.300 obreros.

Según datos facilitados en la Casa del Pueblo, los que no logran ayer fueron unos 5.000 obreros, que han aumentado en el día de hoy.

La Asamblea convocada por el Comité de la Federación del Arte de elaboración de la madera, para hoy, ha sido aplazada para mañana en la Casa del Pueblo, a las once de la mañana.

La huelga de los obreros de todos los oficios que comprende el ramo de madera, continúa en igual estado.

La Casa del Pueblo ha estado muy concurrida todo el día.

Ha sido ahora la actitud de los huelguistas es sumamente correcta, no habiéndose registrado ninguna coacción.

La Federación del ramo de madera celebrará junta general mañana en la Casa del Pueblo.

Esta no ha sido celebrada una función en el teatro de la Princesa a beneficio de los huelguistas, que prometa verse concurridísima tanto por lo escogido del programa como por el fin a que se destinan los ingresos.

Los sombrereros valencianos han presentado a los patronos unas bases: las han aceptado unos y a los que no las han admitido se les ha declarado la huelga.

LAS Barracas LLOP, S y 10

Recibidas todas las remesas de BORDADOS Extranjeros, como depósito, se han puesto a la venta a precios sin competencia.

Venta en piezas y trozos Inmenso surtido en hules para mantel.

Los algodones de LAS BARRACAS son los preferidos por el público y las maquineras, tanto por su calidad como por sus colores.

Fábrica de abanicos CARBONELI Gran Via, 14.—Teléfono 874

Venta al detail de toda clase de abanicos a precios de fábrica. Gran surtido en modelos artísticos, variados y de alta novedad. Propios para regalos. Precios increíbles.

VICHY CATALAN

Aguas minerales-medicinales naturales, sin rival para el REUMATISMO, las DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No faltar de otras aguas con nombres de Fuentes Imaginarias.—Precio, 0,75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías, Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOX calle de Ruzafa, 72. Teléfono 775.

Gran Establecimiento Baleario La Puda de Montserrat

Abierto desde 1.º Junio a 30 de Septiembre a dos horas de Barcelona

Aguas termales sulfurosas ricas, asociadas y extraordinariamente radio-activas. Indicadas en la gota articular, reumatismo crónico-gotoso, afecciones articulares, cláticas, lumbago y neurálgias, artritis crónicas osteo artritis, periartritis, anquilosis, neuritis atrofia muscular, trastornos consecutivos a la febricitis, hipertismo, sifilis, herpes, etc.

Instalación inmejorable de baños, duchas, pulverizaciones a inhalaciones. Pasajes agradables y pintorescos. Recorrido variado. Restaurant de primer orden. Capilla con cultos solemnes. Teléfono permanente. Alumbrado eléctrico en todo el Establecimiento.

Médico-Director: Dr. D. Ubaldo Castells. Depósito de agua y tarquin: Droguería de Sres. Hijos de Blas Outeira.

Toros y toreros

La del domingo Mañana, de tres a siete de la tarde, estará abierto el abono en las oficinas de la plaza para la gran novillada del próximo domingo, en la que los afamados diestros Gardiol, Posada y Belmonte se las entenderán con seis novillos-toros de D. Felipe Pablo Romero.

Los encargos para esta corrida serán retirados el sábado, de tres a seis de la tarde.

En Badajoz Belmonte y Eusebio Fuentes actuaron ayer tarde.

Belmonte hizo en su primero una faena de muleta superior, dió una pihazo y cayó ante la cara del bicho. Volvió a pinchar y fué cogido por un muslo, ingresando en la enfermería.

Eusebio Fuentes acabó con el bicho con un estoconazo.

En el tercer toro hubo bronca por matar el toro Anguillo, habiendo salido Belmonte de la enfermería.

Anguillo estuvo pésimo en la muerte del bicho.

A cuarto toro le mató Belmonte de una estocada perpendicular, siendo cogido, sin consecuencias.

Fuentes estuvo mal en su primero, muy bien en su segundo y regular en el último.

Cuando salió el quinto toro hubo otra bronca porque Belmonte se marchaba a coger el tren y Fuentes se opuso a quedarse solo.

En Jérica Los novillos de Murales, buenos. España y Carrterito estuvieron bien.

Bomba no tora Hoy no torará Bomba en Madrid, a pesar de estar anunciado, y según rumores, es fácil no torar en el resto de la temporada.

Parece que ha sentido ciertos síntomas de lumbago que le impide el movimiento de la mano derecha.

El Barquero, banderillero de Bomba, confirmaba los temores de que no torará más esta temporada.

Suspensión La corrida de toros que había de celebrarse esta tarde, ha sido suspendida a causa del tiempo.

A las cinco menos quince minutos, en vista de que la lluvia no cesaba, el presidente ha ordenado al pregonero anunciar la suspensión, sin fijar fecha por no tener día disponible el Gallico.

El público ha desfilado por la taquilla, interrumpiendo la devolución del importe de las entradas.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Témporas.—Ayuno.—San Juan Nepomuceno, mártir, y San Ubaldo, bis y color encarnado.

GUARITA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de la Trinidad. Se desbora a las seis y media de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACIÓN NOTURNA.—San Pascual. CUERTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmén, en Santa Cruz.

Avisos de Corporaciones

Concurso de máquinas para riegos La Compañía de Regadores de la Acequia Real del Júcar del término de Soliana (Valencia), invita a las casas constructoras de maquinaria a que presenten proposiciones de grupos elevadores de agua con destino al riego. La cantidad de agua a elevar es de seiscientos mil (600.000) litros por minuto a una altura geométrica de nueve metros y cincuenta centímetros. Las casas quedan en libertad de escoger el tipo de bombas y la fuerza motriz que estimen convenientes.

A las proposiciones se acompañarán presupuesto detallado de todos los elementos que hayan de integrarse en la instalación.

El plazo de presentación de ofertas terminará el 20 de Junio próximo, debiendo hacer entrega de las mismas al Ingeniero D. Vicente Pichó, en su domicilio, calle de Usar, 24, 1.º, Valencia, quien facilitará cuantos detalles sean necesarios.

La Junta se reserva el derecho de aceptar de las proposiciones presentadas aquella que estime más conveniente, previo informe del facultativo, así como el desestimar las todas si ninguna reuniese las condiciones deseadas, sin que en ninguno de los dos casos los proponentes puedan formular reclamación alguna.

La documentación que se presente con las ofertas será propiedad de la Junta.

El Presidente de la Junta Directiva, Juan Bautista Ferrandis.

HIGIENE del TOCADOR Las cualidades antisépticas, desinfectantes y contrarias que han merecido al

Coaltar Saponinó Le Beuf

su admisión en los Hospitales de París, explorar la boca de ese producto para todos los usos del tocador; Cuidados de la Boca a que purifica, de los Cabellos cuya caída detiene, Lociones de las Crias, Cuidados íntimos, etc.

Desconfiarse de las falsificaciones. EN LAS FARMACIAS. Se ve halla en venta

Enfermos de la sangre no vaciléis en usar el..... pues en poco tiempo recobraréis la salud.

Balneario de Santo Tomás Manantial de aguas sulfurosas Junto a la iglesia del Grao

Con su uso se obtiene una pronta y radical curación de la tan temible sífilis.

Piperacina MIDY GOTA. REUMATISMO

Estrenos interesantes

NIMIEDADES

Un aviador pretende que en la ciudad de New York se organice de aeroplanos una gran exposición, para que todo sujeto que se sienta aviador pueda elegir entre todos el chisme que, en su opinión, sea el más útil y práctico para volar; y aunque yo descarto no pretendo el fin de esa exposición, pues es idea elevada, la de aquel aviador, si me parece oportuno el decir que no hay razón para exposición como ésta, pues desde que se inventó... consigo el aeroplano trae ya la exposición.

En Madrid

Nuestro periódico se halla a la venta en la ciudad de New York

En el Circolo de Bellas Artes

Exposición de pinturas

Son muy interesantes las exposiciones de pintura que periódicamente organiza el Circolo de Bellas Artes.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 15 de mayo de 1918. Categoría: M. K. (Máxima tormentosa).

Agua de Borines

Universalmente reconocida. SILL RIVAL para resaca, estómago, diabetes, reñones y artrismo.

A los propietarios

Libros de cien hojas de recibos tarjetarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

En cuarta plana

Crónica religiosa. Sucesos. Tribunales. Teatros y artistas. Sociedad de espectáculos.

FOLLETIN

MEMORIAS

DE UN

DETECTIVE

de la señora Irwin que salía de su aposento. Las facciones de la joven estaban alteradas por el dolor; su camisa blanca no presentaba más que una extensa mancha de sangre; las vendas que cubrían su sangre se habían separado en su lucha con la enfermera, y la sangre estaba abierta.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 15, 4-30

La convocatoria de las Cortes

El decreto acerca de la convocatoria de Cortes dice así: «Usando de las facultades que me concede el art. 32 de la Constitución de la Monarquía española, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en disponer lo siguiente: Artículo único. Las sesiones de Cortes se reanudarán el día 26 del actual.»

La satisfacción del presidente

Hablado anoche con los periodistas el señor conde de Romanones, se mostraba satisfecho del estado de la mayoría, y decía: «Esta mañana, en mi discurso ante el Rey, he hablado de ello, afirmando que quizá no ha habido una mayoría tan disciplinada como la actual, ni Gobierno que se haya encontrado en mejor estado de relaciones con ella.»

El Vesubio

Telegrafían de Nápoles que el Observatorio de aquella capital ha anunciado que en el cráter del Vesubio se ha producido un nuevo hundimiento en el mismo sitio donde ocurrió el del 21 de febrero del año último.

Las tormentas

Telegramas de Bilbao dicen que ayer se desarrolló un formidable temporal marítimo y terrestre en toda la costa.

MADRID 15, 14-30

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy el decreto convocando las sesiones de Cortes, y los firmados ayer por el Rey de los ministerios de Guerra, Marina y Hacienda.

Deber ser que Maura ha puesto el veto

Azcárate no puede aceptar la presidencia del Congreso, mientras la política de turno no se transforme totalmente y Maura siga mandando en el partido liberal.

La vida legal de las Cortes

Persona bien informada, y por ende merecedora de todo crédito, nos ha dicho que el Rey está decidido a que las Cortes vivan todo el plazo de su vida legal; es decir, todo el tiempo que la Constitución determina, cortando de raíz el régimen de excepción que hasta ahora venía imperando.

La Reina doña Victoria

S. M. la Reina doña Victoria, acompañada del señor duque de Santo Mauro y de su dama de compañía, ha visitado esta mañana la Exposición de Arte Decorativo, establecida en el Retiro.

De política

Circoal el infundio de haber celebrado una conferencia los señores conde de Romanones y Maura, lo cual se ha desmentido.

En Palacio

El Rey ha recibido hoy en audiencia: A D. Baldomero Argente, que le ha dado las gracias por su ambramiento para la subsecretaría de la Presidencia.

A la Casa de Campo

El Rey, con el señor conde de Maceda, marchó a medio día al tiro de pichón de la Casa de Campo, donde almorzará y pasará la tarde.

La ley de Jurisdicciones

El Gobierno muestra reservado acerca del proyecto de reforma de la ley de Jurisdicciones.

Una estatua

El día 24 del corriente se verificará en Vézlez-Málaga la inauguración de una estatua al Sr. Giner de los Ríos.

Combinación de gobernadores

Un periódico dice que se está preparando una extensa combinación de gobernadores civiles para antes de que se abran las Cortes.

Calificación fiscal

En esta semana quedará hecha la calificación fiscal en la causa que se sigue al regidoro Sancho Alegre.

«La Correspondencia de España»

Este periódico inserta una carta asegurando que el Sr. Jalón, cuya desaparición misteriosa tanto preocupa, embarcó para América a primeros del corriente en un puerto francés.

MADRID 15, 15-15.

ABC

Asegura que el conde de Romanones, en su viaje a París, consultó con Mr. Poincaré su propósito de designar al Sr. Azcárate para la presidencia del Congreso.

De Bilbao

L'neuve copiosa. El río Nervión ha experimentado una crecida considerable.

De Bilbao

Los alcaldes de San Julián y de Galdames reclamaron del gobernador y del director de las obras del puerto la presencia de los propietarios de las minas, pues los lavaderos de las canteras se han desbordado, inundando las casas de los obreros.

De Badajoz

Descarrolló un tron que conducía potros para el regimiento de Caballería de Villarrobledo.

De Zaragoza

Los obreros metalúrgicos han celebrado junta general, acordando persistir en la huelga.

De Vigo

Llegaron los Sres. Lerroux y Emiliano Iglesias en automóvil.

De Melilla

Se verificó el entierro del cadáver del general Sr. Azó.

De Palma

Por divergencias de criterio dimitió el Comité del partido conservador.

MADRID 15, 18-15

Teres

Tarde hermosa. A pesar de haber sido sustituido Bombita por Cocherito, combinación que no satisface a los aficionados, hay una buena entrada.

III

Hacia principios del año 1832 varios diarios de Londres publicaban el siguiente anuncio:

«Si el señor Owen Lloyd, natural del país de Gales, empleado como primer dependiente en un gran establecimiento en Inglaterra, quiere enviar su dirección a sir X. Y. Z. en el despacho de postas de San Matrin el Grande, sabrá una noticia tan ventajosa como inesperada.»

Este misterioso anuncio, repetido en el «Times» varios días consecutivos, excitó vivamente mi curiosidad.

Por curiosidad, entendámonos, no quiero expresar el deseo pueril de inmiscuirme en los asuntos de los otros y ponerme al corriente de hechos que no me importan, sino, al contrario, penetrar, en nombre de ese pacífico llamamiento.

Desde el principio me pareció que este anuncio ocultaba un lazo, y cuanto más lo vi repetido, más aumentó mi certeza de que la presencia de Owen Lloyd era vivamente esperada en un tribunal criminal.

Por otra parte, pronto me confirmé en esta creencia el anuncio siguiente: «El señor Watkins, abogado, pagará una recompensa de cincuenta guineas al que dé las señas de Owen Lloyd a sir X. Y. Z.»

Este segundo anuncio, a pesar de manifestar gran interés por conocer estas señas, pues que cincuenta libras debían ser

MADRID 15, 15-15.

ABC

Asegura que el conde de Romanones, en su viaje a París, consultó con Mr. Poincaré su propósito de designar al Sr. Azcárate para la presidencia del Congreso.

De Bilbao

L'neuve copiosa. El río Nervión ha experimentado una crecida considerable.

De Bilbao

Los alcaldes de San Julián y de Galdames reclamaron del gobernador y del director de las obras del puerto la presencia de los propietarios de las minas, pues los lavaderos de las canteras se han desbordado, inundando las casas de los obreros.

De Badajoz

Descarrolló un tron que conducía potros para el regimiento de Caballería de Villarrobledo.

De Zaragoza

Los obreros metalúrgicos han celebrado junta general, acordando persistir en la huelga.

De Vigo

Llegaron los Sres. Lerroux y Emiliano Iglesias en automóvil.

De Melilla

Se verificó el entierro del cadáver del general Sr. Azó.

De Palma

Por divergencias de criterio dimitió el Comité del partido conservador.

MADRID 15, 18-15

Teres

Tarde hermosa. A pesar de haber sido sustituido Bombita por Cocherito, combinación que no satisface a los aficionados, hay una buena entrada.

III

Hacia principios del año 1832 varios diarios de Londres publicaban el siguiente anuncio:

«Si el señor Owen Lloyd, natural del país de Gales, empleado como primer dependiente en un gran establecimiento en Inglaterra, quiere enviar su dirección a sir X. Y. Z. en el despacho de postas de San Matrin el Grande, sabrá una noticia tan ventajosa como inesperada.»

Este misterioso anuncio, repetido en el «Times» varios días consecutivos, excitó vivamente mi curiosidad.

Por curiosidad, entendámonos, no quiero expresar el deseo pueril de inmiscuirme en los asuntos de los otros y ponerme al corriente de hechos que no me importan, sino, al contrario, penetrar, en nombre de ese pacífico llamamiento.

Desde el principio me pareció que este anuncio ocultaba un lazo, y cuanto más lo vi repetido, más aumentó mi certeza de que la presencia de Owen Lloyd era vivamente esperada en un tribunal criminal.

Por otra parte, pronto me confirmé en esta creencia el anuncio siguiente: «El señor Watkins, abogado, pagará una recompensa de cincuenta guineas al que dé las señas de Owen Lloyd a sir X. Y. Z.»

Este segundo anuncio, a pesar de manifestar gran interés por conocer estas señas, pues que cincuenta libras debían ser

MADRID 15, 15-15.

ABC

Asegura que el conde de Romanones, en su viaje a París, consultó con Mr. Poincaré su propósito de designar al Sr. Azcárate para la presidencia del Congreso.

De Bilbao

L'neuve copiosa. El río Nervión ha experimentado una crecida considerable.

De Bilbao

Los alcaldes de San Julián y de Galdames reclamaron del gobernador y del director de las obras del puerto la presencia de los propietarios de las minas, pues los lavaderos de las canteras se han desbordado, inundando las casas de los obreros.

De Badajoz

Descarrolló un tron que conducía potros para el regimiento de Caballería de Villarrobledo.

De Zaragoza

Los obreros metalúrgicos han celebrado junta general, acordando persistir en la huelga.

De Vigo

Llegaron los Sres. Lerroux y Emiliano Iglesias en automóvil.

De Melilla

Se verificó el entierro del cadáver del general Sr. Azó.

De Palma

Por divergencias de criterio dimitió el Comité del partido conservador.

MADRID 15, 18-15

Teres

Tarde hermosa. A pesar de haber sido sustituido Bombita por Cocherito, combinación que no satisface a los aficionados, hay una buena entrada.

III

Hacia principios del año 1832 varios diarios de Londres publicaban el siguiente anuncio:

«Si el señor Owen Lloyd, natural del país de Gales, empleado como primer dependiente en un gran establecimiento en Inglaterra, quiere enviar su dirección a sir X. Y. Z. en el despacho de postas de San Matrin el Grande, sabrá una noticia tan ventajosa como inesperada.»

Este misterioso anuncio, repetido en el «Times» varios días consecutivos, excitó vivamente mi curiosidad.

Por curiosidad, entendámonos, no quiero expresar el deseo pueril de inmiscuirme en los asuntos de los otros y ponerme al corriente de hechos que no me importan, sino, al contrario, penetrar, en nombre de ese pacífico llamamiento.

Desde el principio me pareció que este anuncio ocultaba un lazo, y cuanto más lo vi repetido, más aumentó mi certeza de que la presencia de Owen Lloyd era vivamente esperada en un tribunal criminal.

Por otra parte, pronto me confirmé en esta creencia el anuncio siguiente: «El señor Watkins, abogado, pagará una recompensa de cincuenta guineas al que dé las señas de Owen Lloyd a sir X. Y. Z.»

Este segundo anuncio, a pesar de manifestar gran interés por conocer estas señas, pues que cincuenta libras debían ser

puerta del gabinete del superintendente, éste daba justamente orden de llamarme. «¡Ah! a fe mía! me dijo, llegais a tiempo, señor Waters; os ruogo que vayais al instante a casa del señor Smith, director de una de las casas más fuertes de la Cité.»

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, á las siete misa cantada que dirá el Dr. D. Balbino Carrión, y por la tarde, á las siete, ejercicio quinto del novenario á nuestra excelsa Patrona con exposición y sermón por el P. Ramón Más, de la Compañía de Jesús.

En el Salvador, á las diez misa solemne con exposición y música, y por la tarde, á las cinco, ejercicio de Pasión con exposición, trisagio, sermón, motete y reserva.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto hoy los siguientes: A Amadeo Roldán Merino, Francisco Navarro García, Julio Beltrán Peris y Diego González Nardo 75 pesetas, por blasfemias; á José Jiménez Fernández, por ocupación de un cuchillo y un revólver 75 pesetas, y á Francisco Alemany y Bautista Montiel, por uso de armas prohibidas 25 pesetas.

Sucesos

Fractura.—A consecuencia de una caída sufrida se fracturó el antebrazo izquierdo Dolores Calatayud Soler, de 49 años, que ha sido curada en la casa de Socorro de la Glorieta. Pronóstico grave.

TRIBUNALES

Jurado benigno.—El Jurado de la capital ha absuelto hoy á Pilar Benedito Collado y dos más, que han comparecido para responder de un delito de corrupción de menores.

Homicidio.—En la sección segunda ha comenzado á verse una causa sobre homicidio, incoada contra Eduardo López Torres y su hijo Eduardo López Ripoll.

Lesiones.—Ricardo Martí Gastia, que se hallaba de huésped en una casa de Alcira, reconvino á la muchacha por deficiencias en el servicio, y al salir en defensa de ésta Luis Fernández, recibió un golpe, que le ocasionaron lesiones leves.

Juez especial.—La Sala de Gobierno se ha reunido esta mañana, nombrando juez especial para que entienda en la instrucción del sumario por desecato al Ayuntamiento en unos artículos publicados por El Pueblo y El Mercantil, al digno magistrado de la sección segunda D. Evaristo Crespo Azorín.

Teatros y artistas

De ayer á hoy

Defunciones: Eugenio Morell Sepens, de 32 años; José R. Llácer Baixqueri, de 77; María Cortés Elias, de 78.

Defunciones: Concepción Perales García, de 52 años; Vicente Luna Cases, de 56.

Defunciones: José Serra Figueroa, de 63 años; Rafael Ibáñez Haro, de 61.

Defunciones: 13; matrimonios, 2; defunciones, 7.

Funciones para hoy

Antes de tomar la Dentina



Todas las clases sociales pueden adquirirla Siempre se llega á tiempo Después de tomar la Dentina A las primeras cucharadas se observan sus MARAVILLOSOS EFECTOS, cesando los VOMITOS, DOLORES DE VIENTRE, INFLAMACION y TODA CLASE DE DIARREA. La dentición difícil de los niños no existe con una caja de la Caja-estuche, UNA peseta

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada del Dr. WINTER. Los Emplastos de fieltro rojo de WINTER CURAN los catarrros de pecho y bronquitis.

EXITO INDISCUTIBLE Y TOTAL LAMPARA EGMAR IRROMPIBLE UNICA IRROMPIBLE EXIJA SE ESTA MARCA EN TODAS PARTES De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad.

BIARSIN DEL DR. XIFRA FUERZA Y VIGOR A LOS DÉBILES Este medicamento, condensado, sencillo y muy eficaz, es un gran fortificante, se toma con un éxito extraordinario, en todos los casos de debilidad ó deminución del organismo.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas LA PIEL MALES DE LAS PIERNAS Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en el que toca á las enfermedades de la piel.

Se vende Servicio de vapores especialmente propio para el transporte de fruta y vino Para Amberes EL BALBOA saldrá el sábado 17 del actual.

COLA Y MAYCAS LIBERTAD, 10 (PUERTO).—TELEFONO NUM. 1.044

CALLOS Y DUREZAS DE LOS PIES. CURAN SEGURA Y RADICALMENTE Á LOS CINCO DIAS DE USAR EL CALLICIDA ABRAS XIFRA

SERVICIO DIARIO A BARCELONA Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO ó DOMICILIO.

LINEA DE PINILLOS VIAJES RAPIDOS Y TELEGRAFIA SIN HILOS Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días

Murió la estatura baja. ¿Queréis crecer 3 cm., corregir todos los defectos físicos, no ser obeso ó reumático? Usad el Crecedor Racional del profesor Mr. L. Albert, patente de invención núm. 84.988.

LINEA REGULAR DE VAPORES Servicio fijo entre Valencia y Cádiz saldrá el 17 del actual.

SE VENDE una hermosa colección de libros, lujosamente encuadrados entre ellos la Historia de España de Lafuente, la Universal de César Cantú, la de Valencia, la Historia Natural, la Santa Biblia, la Enciclopedia Moderna, Geografía Universal, la Vuelta al mundo, el Mundo en la mano, el Mundo antes de la creación del hombre, la Casa y muchos más.

LINEA DE VAPORES Compañía de Comanditas de Sevilla SERVICIO CORRIENTE CABO ROCA saldrá de este puerto el 16 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Atenolón La casa que más paga es la de Compraventa, plaza de la Merced, núm. 10. Se compra oro, plata, perlas, abalorios, encajes, damascos, abanicos, papeles de Manila y todos cuantos objetos antiguos convengan.

LINEA DE VAPORES Compañía de Comanditas de Sevilla SERVICIO CORRIENTE CABO ROCA saldrá de este puerto el 16 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Mesas de billar Se venden dos pequeñas, completas de accesorios, casi nuevas, plaza Comandante Montañas, núm. 3 (antes plaza San Agustín).

Gramófono De diez y siete hanegadas de tierra huerta, café, balle de sociedad, á la izquierda, entre la Cruz Cubierta y la Torre. Razón: corredor Albert, calle Catalanes, 4.

COMPANIA SEVILLANA Itinerario fijo SANTA ANA saldrá el 19 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

AVISO Se venden filtros, zona, mayólica y porcelana, en la única fábrica de Valencia, calle de la Cruz, núm. 11. Gran salón de ventas, vajillas, juegos de café, etc., loza de lo más selecto.

VENTA de una alquería con un huerto rodeado de una gran valla de pared y de grandes arboles, con un pino alto con sus frutos, y un pino alto con sus frutos, y un pino alto con sus frutos.

Subasta judicial Mañana 16 á las once, serán vendidas en pública subasta en el juzgado de Serranos, secretario del señor Pambalón, las fincas siguientes:

SE OFRECEN ayuda cámara ó criadero, sabiendo francés, para acompañar viajes, lista Correos, número 28, 3.ª puerria.

Solar-Almacén En el punto más céntrico de la Gran-Vía junto á la de Serranos-Cortés, se alquila un solar propio para industria, depósito ó casa anexo.

SE OFRECEN ayuda cámara ó criadero, sabiendo francés, para acompañar viajes, lista Correos, número 28, 3.ª puerria.